



殿一小だより

笑顔であいさつ...中学校区



発行 枚方市立殿山第一小学校 校長 内田 真由美 第13号 令和5年2月28日

自主学習のすすめ



今の子どもたちに、身につけて欲しい力として「自分で考えて、進んで学ぼうとする力」が言われています。これからの予測困難な未来社会の中で「明日を切り拓く力」として期待されています。

自ら進んで行う自主学習は、それができるようになると、勉強面に限らず、課題を見極め、自らの力でその課題を乗り越えようとする力が備わるため、将来社会に出た時にもその力が発揮されます。自主学習は、先生から出される宿題と違い、自らで自分に必要だと思ったこと（予習・復習含む）、興味があることなどを自由に学習できるという点がメリットで、より主体的に学習することができます。

現在学校でも4年生から6年生の児童が自主学習ノートに取り組んでいますが、これはやった分だけページ数や冊数が増えていきますので、本人の達成感が得られます。また、子どもたちのノートから定期的によく頑張っているものを廊下に掲示して、他の児童にも紹介しています。掲示されたノートを見ていると、本当に子どもたちの興味関心は多岐にわたり、場合によってはかなり深くまで調べていて驚かされます。

家庭学習では、こういった自主学習を含めて机に向かう習慣を身に付け、低学年から高学年へ成長するに従って、宿題だけでなく+α自主学習の時間が増えていけばと考えております。（時間は児童によって違うと考えます。）

学校では今後も、自主的・計画的に学習に取り組む態度を育てていきたいと考えています。ご家庭でのご協力もよろしくお願いいたします。

保護者の皆さまへ

今月は3年生以外の各学年で、学習発表会と学級（学年）懇談会が行われました。お忙しい中、多くの保護者の皆様にお越し頂き、子どもたちの頑張りを参観いただきありがとうございました。3年生の学習発表会と懇談会は、3月2日（水）に行われます。ご都合が合いましたらぜひご来校ください。

さて、3月13日から、マスクの着用が個人の判断にゆだねられることとなります。3月17日の卒業式では、児童・教職員は基本的にはマスクを外します。（様々な不安や事情によりマスクを着用される場合は、担任までご一報ください。）ただし、歌うときや呼びかけを行うときはマスクを着けます。出席される保護者の皆さまには、常時マスクの着用をお願いすることとなります。

また、学校現場で制約がなくなる4月以降については、様々なご家庭の考えに寄り添いながら、差別や偏見が起きないようにしていかなければならないと考えております。ご理解ご協力よろしくをお願いいたします。

ワールド交流(日本・マダガスカル・カンボジア)

青年海外協力隊員として、マダガスカルの小学校で活躍している本校職員の協力で、カンボジアを含む3カ国を結ぶオンライン交流が実現しました。時差の都合で1年生は下校が少し遅くなりましたが、全校児童が貴重な経験をしました。マダガスカルからは児童のみなさんの歌と踊りの披露、カンボジアからは映像で学校の様子や文化についての紹介がありました。日本からは、6年生が代表して歌のプレゼントをしました。短い時間、画面越しではありましたが、児童の皆さんは、異文化に触れ、海外のお友だちと会いたそうに手を振ったり、笑顔でうなずいたり、楽しい時間を過ごしました。

